
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 7. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 04.03.2010, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:40 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Birgit Fuchs  

  

Matthias Klundt  

  

Oliver Kopf  

  

Dr. Matthias Petgen  

 

CDU 

  

Hermann Minges  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Horst Silbernagel  

  

Winfried Wambsganß  

 

Vorsitzender 

  

Gerhard Becker  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Birgit Bendel entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Informationen 

  

3. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Herr Stefan Rebholz von der Feuerwehr in Mörzheim teilte dem Ortsbeirat mit, dass beim 

Stadtbauamt eine Anfrage erfolgt ist um das unschöne „Eck“ am Eingang zum Gruppenraum 

umzubauen.  

 

Ebenso teilte er mit, dass eine neue Eingangstüre organisiert wurde. 

 

Es erfolgte die Zustimmung des Ortsbeirates. 

 

Es folgten keine weiteren Wortmeldungen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

 

Herr Becker verließt das Schreiben der Fa. FloraFoto und erläutert den Sachverhalt. 

 

Auf der Homepage von Mörzheim wird ein Foto und ein Text verwendet, der aus dem Internet 

heruntergeladen wurde. Die Gemeinde Mörzheim habe hiermit eine  Urheberrechtsverletzung  

begangen und soll nun, eine Betrag von 233,26 € für Text und Bild bezahlen. 

 

Der Ortsbeirat war sich einig, dass zuerst geprüft werden müsse ob dies keine Betrügermasche ist. 

 

Herr Freiermuth teilte mit, dass dieser Sachverhalt dem Rechtsamt vorzulegen ist, damit dies geprüft 

wird. 

 

 Sollte alles korrekt sein dann kann der o.g. Betrag angewiesen werden. 

 

Herr Silbernagel teilte mit, dass der Gemeinde Mörzheim dann auch eine Bestätigung zugehen muss, 

dass wir das Bild und das Foto rechtens verwenden. 

 

Herr Stentz sagte man sollte künftig auf solche Dinge achten und wies darauf hin, die Homepage auf 

rechtliche Mängel zu prüfen, und falls vorhanden sind, diese zu beheben. 

 

 

Herr Becker verlas nun ein Schreiben der Firma Klotz indem dieser ein Bild des Malers Heinrich 

Striefler von der Gemeinde Mörzheim anbietet. Das Gemälde soll 6.500 € kosten. 

Der Ortsbeirat war einstimmig der Meinung dass dieses Bild nicht von der Gemeinde gekauft werden 

kann, da dies die Gemeindekasse nicht zulässt. 

 

 

Der Vorsitzende verlas nun das Schreiben von der Gemeinde Dammheim, die am 15.08.2010 ihre 

1050 Jahr-Feier feiert, und die Gemeinde Mörzheim bittet, doch eventuell mit einem Umzugswagen 

an dem Festumzug teilzunehmen. 

 

Es wurde angeregt, in dieser Sache Frau Ilona Stefan zu kontaktieren. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

 

Herr Becker verlas nun einen Antrag der CDU der durch Herrn Minges eingereicht wurde. 

 

Einer Neubepflanzung mit Eichen des Pappelwäldchens wird nicht geduldet.  

 

Herr Minges erläuterte seinen Antrag und teilte mit er habe Informationen eingeholt über den sog. 

Eichenprozessionsspinner. Dieser sei für Pflanzen und Menschen sehr gefährlich und somit wird von 

einer Pflanzung von Eichen abgeraten. Er habe bereits mit Frau Weick von der Grünflächenabteilung 

gesprochen, diese prüft nun Alternativen wie zb. Wildobstbäume. 

 

Herr Kopf äußerte hierzu, dass er gerne Informationen hätte was gepflanzt werden soll. 

 

Dies bestätigte auch Herr Stentz, denn es muss auch gewährleistet sein, dass diese Neupflanzungen 

auch gepflegt werden können. 

 

Herr Stentz teilte hierzu mit, dass auch die Außenanlage gepflegt werden müsste, erst müsste man mal 

sauber machen und alles „ausputzen“, sonst passiert es wie vor 6 Jahren, die neu gepflanzten Bäume 

gingen durch die sog. „Verbuschung“ alle kaputt. 

 

Dies bestätigte auch Frau Fuchs. 

 

 

Es wurde nun über die Angelegenheit „Hordtweiher“ gesprochen. 

 

Herr Silbernagel bat den Ortsvorsteher darum einen Antrag bei den Entsorgungswerken Landau zu 

stellen damit diese den Hordtweiher übernimmt da es sich um einen Brandweiher handelt und somit 

auch als Regenrückhaltebecken genutzt werden könnte. 

 

 

Der Vorsitzende informierte darüber, dass die Firma Liebertseder am 04.03.2010 angefangen hat den 

Bodenaustausch an der Grünfläche am Spielplatz vorzunehmen. 

 

In diesem Zusammenhang wurde darum gebeten, dass die Firma Färber die Wand der Leichenhalle 

verputzen soll. 

 

Ebenso informierte Herr Becker, dass nun die Geschwindigkeitsmessanzeige wieder installiert sei und 

zwar in der Heuchelheimer Straße. 

 

Herr Kopf brachte in Erinnerung dass Frau Klein von der Grünflächenabteilung einen Plan für den 

Spielplatz vorlegen wollte und dies bisher noch nicht geschehen sei.  

 

 

Herr Wambsganß fragte nun wann das Dach der Grillhütte neu gemacht wird. 

 

Herr Becker teilte hierzu mit, dass die Vater-Kind-Gruppe von Mörzheim einen Arbeitseinsatz plant. 

Das Material müsste jedoch von der Gemeinde zur Verfügung gestellt werden. Er informierte in 

diesem Zusammenhang, dass hierzu ca. 4000 € zur Verfügung stehen. 

 

Einige Ortsbeiratsmitglieder baten darum einen fachlichen Rat hierzu einzuholen, damit der Unterbau 

des Daches auch Hand und Fuß hat. 

 



 

 

Herr Stentz monierte, dass die Bäume an der Grillhütte viel zu dicht stehen und diese „ausgeputzt“ 

werden müssten. Ebenso äußerte er die Meinung dass die sog. Friedhofstuja überhaupt nicht zu dem 

Bild der Grillhütte passt. 

 

Herr Wambsganß teilte mit dass die Feuerstelle neu gestaltet werden sollte. 

 

Herr Becker teilte hierzu mit, dass sich der Gemeindearbeiter Herr Löwer hierzu schon Gedanken 

gemacht hat. Ebenso möchte dieser auch die Grasfläche ausbessern. 

 

Der Ortsbeirat vereinbarte einen Ortstermin am Sonntag den 14.03.2010 um 11.00 Uhr an der 

Grillhütte um alles weitere zu besprechen. 

 

 

Es wurden nun die nächsten Sitzungstermine festgelegt: 

 

15.04.2010 20.00 Uhr 

20.05.2010 20.00 Uhr 

24.06.2010 20.00 Uhr 

26.08.2010  20.00 Uhr 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 7. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim  am 04.03.2010 umfasst 5 

Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 9. 

 

 

 

 

 

 

 

Gerhard Becker 

Vorsitzender 

  

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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